

ひがしなり 新聞

未来会議

今年から始まった
新しい取組！！

ひがしなり未来会議 って何ですか？

地域課題やまちづくり等、東成区の未来について中学生が主体となって考えたことを区長と意見交換する場。

今回は東成区の中学校4校の生徒会役員が参加して **防災** をメインテーマに勉強会（7月2日）と意見交換会（9月4日）を開催しました。

<相生中学校>

- ・区内は細い路地が多く、避難の際など車が入れず大変では。また、全員が避難した場合のスペースが足りないのでは。
- ・ジュニア防災リーダーの取組や防災訓練を4中学校合同で実施したい。
- ・学校の訓練は、授業中の発災が想定。学校以外で発災した場合の実践的な訓練や地域の人を含めた防災訓練の実施を。AEDも当たり前前に使えることが大切。
- ・避難所のプライバシー確保はしっかりと。
- ・防災の情報はSNSで発信しては。また、SNSはコメント欄をオンにして、意見交換できるようになればいい。
- ・外で遊べと大人は言うがボール使用などの規制が厳しく公園では遊べない。熱中症も心配。規制のない屋内の施設がほしい。



<玉津中学校>

- ・防災訓練を行うのであれば、自分たちにも届くようにしっかりとPRをしてほしい。
- ・また、訓練自体、コロナ禍で減っていると思う。また増やしてほしい。
- ・住んでいるマンションで、以前は起震車が来て訓練しており、小学生の時は参加したが、今はあるのかどうかも分からない。



意見交換会での主な意見

<本庄中学校>

- ・各中学校でハザードマップを作成できないか。また、ハザードマップや防災の情報を掲示板等で周知しては。
- ・防災の情報はSNSよりも周囲にクチコミで広げたほうが効果的では。
- ・誰が地域の防災リーダーなのか分からない。せめて顔と名前が一致するぐらいの繋がりが必要ではないか。
- ・4中学校合同で清掃などのボランティアがしたい。



<東陽中学校>

- ・一般に情報の収集はスマートフォンで行うことが主流と考えるため、防災の情報は二次元コードを区内のコンビニエンスストアやスーパーマーケットで配布しては。
- ・大きな災害のイメージがつかない。大阪北部地震は体験したが周囲では大きな被害もなく「いつもより大きく揺れた」ぐらいの認識しかない。
- ・選挙を身近に感じられる取組みを行うべき。



防災について知ろう！

今年1月1日の能登半島地震、8月の南海トラフ地震臨時情報発表など、毎年大きな地震が発生しています。

また、いわゆるゲリラ豪雨等による浸水被害も日本のいろんなところで発生しています。

いつ起こるかわからない災害に日頃から家庭で備えましょう！

「地域の人を含めた防災訓練ができればいい！」

東成区では、各中学校の校区に属する複数地域による「避難所運営訓練」を毎年実施しております。校区の災害救助部（地域防災リーダー）の皆様も参加されます。詳細につきましては後日周知いたします。※諸般の事情により日程が変更となる場合があります。

東陽中学校 11月24日午前	相生中学校 11月24日午後
玉津中学校 2月23日午前	本庄中学校 2月23日午後

「防災情報は SNS よりも周囲にクチコミで広げたほうが効果的！」

東成区では、広報紙「ひがしなりだより」に適宜防災記事を掲載しております。また、防災に関する情報は東成区ホームページ等に掲載しておりますので、ぜひご覧ください！そして、このような防災情報があることをお家の方や友人等に教えてあげてください！

東成区 防災マップ	水害ハザード マップ	LINE公式アカウント 「ひがしなり 防災情報」	大阪防災アプリ	東成区防災情報
東成区内の災害時避難所、水害時避難ビルなどが記された地図です。	大和川、平野川・平野川分水路等の氾濫及び内水氾濫による想定浸水深が示されています。	平時は月1・2回程度、災害時には避難所開設情報などの防災に関する情報を配信します。	気象情報や現在地のハザード、避難所へまでの経路が検索できます。	東成区の防災に関する情報をホームページにまとめております。
				

東成区からいろいろな情報を発信しております！

広報紙 「ひがしなりだより」	X	Instagram	YouTube	Facebook	ホームページ
					

日頃から災害に対する「心がまえ」と「備え」を！

災害はいつ発生するかわかりません。日頃からお家の対策を行っておきましょう！



家具の転倒防止

近年の地震による負傷者の3～5割は家具等の転倒、落下、移動によるものが原因です。家具の転倒防止や配置の工夫などで、自身や家族の安全を守りましょう！

食の備え

日ごろから、最低3日分、できれば1週間分の食品を備えておきましょう。また、日常使いや日持ちのする食品を「1つ食べたら、1つ買い足す」ローリングストックの考え方で消費しましょう。



たくさんいただいた意見については、区役所でこれまでの取組にプラスできるか、実現可能な意見・提案なのかなどを検討中です。区役所で取り入れられた意見・提案について、どのように取り入れたのかを次回の「ひがしなり未来会議新聞」でお知らせさせていただきます。楽しみにお待ちください。